
 
CONSEJO DIRECTIVO 
DE LA FACULTAD DE 

INGENIERÍA EN ELECTRICIDAD 
Y COMPUTACIÓN (FIEC) 

REUNIDO EL 28 DE NOVIEMBRE DE 2016 
 

EN LA CIUDAD DE GUAYAQUIL, CAMPUS GUSTAVO GALINDO V. DE LA ESPOL, 
EN LA SALA  DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA FIEC,  SE REÚNEN  EL DÍA 28 DE 
NOVIEMBRE DE  2016,  A LAS 14H30, LOS SIGUIENTES MIEMBROS DEL CONSEJO 
DIRECTIVO DE LA FIEC,  PARA TRATAR  ASUNTOS INHERENTES A LA FACULTAD: 
ING. MIGUEL YAPUR A., DECANO DE LA FIEC  Y QUIEN PRESIDE; DR. SIXTO 
GARCÍA A., SUBDECANO.; DR. CARLOS MONSALVE; ING. CARLOS VALDIVIESO 
A.; ING. CARLOS SALAZAR L.; ING. LENIN FREIRE C.; LCDA. REBECA ARREAGA 
C., REPRESENTANTE DE LOS TRABAJADORES; Y SR. DIEGO CANALES O., 
REPRESENTANTE ALTERNO DE LOS ESTUDIANTES. 

 

Actúa como Secretaria la Sra.  LEONOR CAICEDO G., quien constata el quórum e 
indica el Orden del Día: 

 

1. REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS BASES PARA LOS CONCURSOS DE 
MÉRITOS Y OPOSICIÓN PARA PROFESOR TITULAR PRINCIPAL 1 EN 
LA FIEC  

2. ANULACIONES DE MATERIAS  
3. TEMARIOS DE TESIS  
4. CONVALIDACIONES DE MATERIAS 
5. INFORMES DE LABORES  
6. OFICIO DE  REINTEGRO DEL ING. JUAN C. AVILÉS C.  
7. AUTORIZACIÓN DE PRESUPUESTO DEL PROYECTO DE VINCULACIÓN  

DE LA FIEC“ALFABETIZACIÓN DIGITAL EN CONSEJOS BARRIALES Y 
PROPUESTA DE TECNOLOGIAS MÓVILES PARA USO COMUNITARIO”  

8. PEDIDO DE AUDIENCIA PRESENTADO POR EL ING. DOUGLAS 
AGUIRRE H. 

 
 
Se modifica el Orden del Día:  
 
 

1. REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS BASES PARA LOS CONCURSOS DE 
MÉRITOS Y OPOSICIÓN PARA PROFESOR TITULAR PRINCIPAL 1 EN LA 
FIEC  

2. PEDIDO DE AUDIENCIA PRESENTADO POR EL ING. DOUGLAS AGUIRRE 
H. 
 

 



1. REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS BASES PARA LOS 
CONCURSOS DE MÉRITOS Y OPOSICIÓN PARA PROFESOR 
TITULAR PRINCIPAL 1 EN LA FIEC  

 

BASES PARA CONCURSO DE MÉRITOS Y OPOSICIÓN PARA 
PROFESOR TITULAR PRINCIPAL  1 EN EL ÁREA  DE  REDES 
DE DATOS, COMUNICACIONES MÓVILES Y ALGORITMOS 
HEURÍSTICOS - INGENIERÍA EN TELEMÁTICA  
 
 Se conoce la comunicación FIEC-SUB-OFI-0615-2016 de fecha  
Noviembre 28  de 2016, mediante la cual el Subdecano de la FIEC,  Dr. 
Sixto GARCÍA A.,  solicita al Consejo Directivo  la revisión y aprobación 
de las Bases para Concurso de Méritos y Oposición para PROFESOR 
TITULAR PRINCIPAL 1  en el área de conocimiento de REDES DE 
DATOS, COMUNICACIONES MÓVILES Y ALGORITMOS 
HEURÍSTICOS.  
 
 
Luego de lo cual, se resuelve:  
 

RESOLUCIÓN 2016-720 
APROBAR LAS BASES PARA CONCURSO DE MÉRITOS Y OPOSICIÓN 
PARA PROFESOR TITULAR PRINCIPAL 1, EN EL ÁREA DE CONOCIMIENTO 
DE REDES DE DATOS, COMUNICACIONES MÓVILES Y ALGORITMOS 
HEURÍSTICOS.  
 

 
2. PEDIDO DE AUDIENCIA PRESENTADO POR EL ING. DOUGLAS 

AGUIRRE H. 

Se conoce la comunicación MEMORANDO FIEC-SD-MEM-0757-2016 de 
fecha 28 de Octubre de 2016, mediante el cual el Ing. DOUGLAS 
AGUIRRE H. solicita audiencia en el Consejo Directivo, para tratar sobre 
el estado de su pedido de ayuda económica para sus estudios 
doctorales.   
 
El Ing. AGUIRRE se presentó en Consejo Directivo   (preguntar fecha a 
Renata) e hizo su exposición, en la que básicamente solicitaba una 
respuesta de parte del Consejo Directivo. 
 
 
El Decano de la FIEC solicita se dé una resolución a este tema, 
considerando que  dicha petición  ha sido remitida por la Comisión de 
Docencia, en sesión del 23 de Agosto de 2016, conociendo información 
adicional de la fuente  de ayuda  presentada  por el MSC.  DOUGLAS 
AGUIRRE,  devuelve el trámite a petición de la FIEC,  para ser revisado 
con mayor precisión.    
 



El Dr. MONSALVE  indica que ésto se devolvió porque era una empresa 
privada la que apoyaba al Ing. DOUGLAS AGUIRRE para que hiciera sus 
estudios doctorales,  luego se enteró que la empresa era familiar.   
 
Otra cosa que debería considerarse es que en una situación anterior 
donde se trató el pedido de dos profesores de esta Facultad para realizar 
estudios doctorales, se les dió el aval para que realicen la beca,  pero  no 
se pudo procesar el pedido de  ayuda económica de ellos.  Habiendo 
indicado  que eso no era problema,  en el caso particular de ellos quienes 
iban a  suplir el costo de estudios era la misma familia,  y lo único que 
pedían era el aval y  debido a esto el Consejo Directivo procedió a darles 
el  apoyo o aval para realizar su Beca.   Esto como antecedente, lo que 
va en la línea con lo que el Subdecano expuso.   El Ing. AGUIRRE dice 
que el Reglamento de ayuda económica de la ESPOL simplemente decía 
que debía tener que  de una entidad privada y en ningún momento dice 
que esa entidad debía cumplir con ciertas características.  
 
A la larga corresponde a las autoridades, a los miembros del Consejo 
Directivo tomar una decisión, pero debe cumplir con ciertos requisitos,  
pero queda a criterio de las autoridades si se le otorga  o no lo solicitado.  
 
El Ing. SALAZAR indica que existen otros criterios para ver  la 
conveniencia o no de la solicitud.  Está de acuerdo con lo expuesto por el 
Dr. MONSALVE.  Son situaciones diferentes.  Preguntar a la gente del 
área si se dá o no el apoyo, su aplicabilidad y que va a ganar la ESPOL.  
No lo ve tan útil por la diferencia que se marca.   Necesita conocer un poco 
más la predisposición del área,  por lo que considera conveniente que se  
solicite un informe al área.  No quisiera caer en un vacío legal.  
 
El Ing. VALDIVIESO  en todo caso desde el primer momento,   cuando se 
enteró de la petición de apoyo le pareció que el Ing. AGUIRRE  ha hecho 
méritos para obtener esa ayuda,  ha sido un profesor  que ha ayudado en 
una época de crisis en donde los profesores de Potencia se estaban 
jubilando.  Él lo considera un colega tan digno como cada uno de Uds.   ha 
conformado grupo de ciclismo con profesores de la FIEC y con el mismo 
Sr. Rector.  Es un colega que tiene el ímpetu de mejorar  y seguir luchando 
por la misma causa.   Cree conveniente que se debe solicitar un informe 
del área como lo indica el Ing. SALAZAR.  
 
El Ing. L. FREIRE indica que ese reglamento no  es nuevo, tiene más de 
cinco años, no sabe si hay un caso parecido al del Ing. AGUIRRE.   Si 
tiene una larga interpretación, ahí está la contestación a la pregunta,  
independientemente  de lo que dice el Ing. VALDIVIESO que es un 
elemento que ha apoyado básicamente a la FIEC, debería haber el 
resultado por ahí. 
 
Manifiesta el Dr. GARCÍA que su interés es  cuidar la aplicación de los 
requerimientos y que la Facultad tenga todos los elementos que necesita  
siguiendo los Reglamentos. Todos nuestros profesores se han ido 



obteniendo una Beca SENESCYT o Beca de la misma Universidad.  Es el 
único profesor que no ha cumplido con este requisito.  
 
      
 
 
Luego del análisis respectivo, se resuelve: 
.      

RESOLUCIÓN 2016-721 
CONSIDERANDO QUE EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA FIEC HA 
CONOCIDO  NUEVOS ELEMENTOS DE JUICIO,  LUEGO DE HABER EMITIDO 
LA RESOLUCIÓN  2016-402 DEL  11 DE JULIO DE 2016, SE  RESUELVE QUE  
CON LA FINALIDAD DE RATIFICAR EL APOYO ECONÓMICO 
RECOMENDADO EN DICHA RESOLUCIÓN, EL ING DOUGLAS AGUIRRE H., 
DEBERÁ OBTENER UNA BECA DE LA  SENESCYT O DE UNA ENTIDAD 
PÚBLICA O PRIVADA  CON PROGRAMAS DE BECAS  DE POSTGRADO, TAL 
COMO LO HAN PRESENTADO EN  OCASIONES ANTERIORES LOS 
BECARIOS QUE HAN SIDO APOYADOS POR LA FACULTAD, CON EL 
OBJETO DE MANTENER LA EXCELENCIA EN LA FORMACIÓN ACADÉMICA 
DE NUESTROS  PROFESORES. 
 
 
 
SE LEVANTA LA SESION SIENDO LA 18H15.  

 


























